

Comté de Gaspé.—York et Haldimand: M. Edward Suddard.

Le 14 du même mois :

Comté de Saguenay.—Tadoussac: Joseph Radford, Ecuyer, MM. Joseph Chamberland, François Merin, François Duchêne et Narcisse Simard.

Le 19 du même mois :

Comté de Lévis.—Village d'Etchemin: MM. F. X. Guay, Jacques Labrie, Narcisse Cantin, Benjamin Demers et John Stanton.

Comté d'Arthabaska.—St. Albert: MM. Narcisse Gélinaz, Narcisse Marcotte, Guillaume Monpas et Jean Bte. Bergeron.

Ste. Eulalie: MM. Thomas Martin, Joseph Dupont, Emmanuel Déco-teau, Téléphore Martin et David Bourbeau.

St. Vincent: MM. Hector Leber, David Ploode, Jean Bte. Dionne, Hilaire Doucet et Joseph Paquin.

Comtés de Drummond et d'Arthabaska.—St. Léonard: MM. Bénoni Vigneau, Jean Béliveau, Pierre Hébert, Cléophas Doucet et Onésime Benoit.

Ste. Clotilde: MM. Olivier Gélinaz, Gonzague Hébert, Joseph Landry, Augustin Dubuc et Antoine Lambert.

Comté de Gaspé.—Baie Sud de Gaspé: Révérend François de la Mare, John Eden, Ecuyer, Nicolas Dumaresq, Ecuyer, et M. Joseph Eden.

Comté de Châteauguay.—Bugot: M. André Bouchard.

Son Excellence, l'Administrateur du Gouvernement, a bien voulu, par minute en Conseil, en date du 4 du courant, approuver les nominations suivantes :

Comté d'Arthabaska.—St. Albert: Louis J. Héroux, Ecuyer.

Comté de Montmorency.—Laval: Messire Hyacinthe Gagnon, Ptre.

Le 8 du courant :

Comté de Terrebonne.—Côte-Nord de Ste. Thérèse: MM. Alexis Dubois et Magloire Desjardins.

BUREAU DES EXAMINATEURS DU DISTRICT DE TROIS-RIVIÈRES.

M. James Barnard, Mlles Agnès Barnard et M. L. Eliza Rivard, ont, le 3 de Septembre dernier, obtenu des diplômes les autorisant à enseigner dans les académies.

MM. Joseph Yerville, Michel McKerty et Mlle Alix Descormiers, ont, le même jour, obtenu des diplômes les autorisant à enseigner dans les écoles modèles.

Mlles Mathilde Bellefleur, Eléonore Beauchêne, Ovide Duguay, Caroline Hébert, Marie Landry, Emilie Lambert, Zoé Martel et Odile Tourigny ont obtenu, le même jour, des diplômes les autorisant à enseigner dans les écoles élémentaires.

J. N. DESILETS,
Secrétaire.

BUREAU DES EXAMINATEURS DE L'OTTAWA.

M. Bernard Edward McIver et Mlle Mary Lawless ont, le 21 d'octobre dernier, obtenu des diplômes les autorisant à enseigner dans les écoles élémentaires.

JOHN B. WOODS,
Secrétaire.

DONS OFFERTS A LA BIBLIOTHÈQUE DU DÉPARTEMENT.

M. le Surintendant accuse, avec reconnaissance, réception des ouvrages suivants :

De M. Jules Marcou de Boston: "Geology of North America, etc." et 32 brochures sur la Géologie.

De M. G. W. Lawler, Principal de l'Académie Protestante de Trois-Rivières: The Press and the Public Service, 1 vol.

De MM. Swan, Brewer et Tileston, de Boston: Manual of Agriculture for the School, etc., 1 vol.

A Hand-Book of Classical Geography, etc., 1 vol.

INSTITUTIONS DISPONIBLES.

M. Léon de Montier, instituteur et Bachelier-ès-Lettres, natif de France, dernièrement employé à enseigner dans l'état de la Virginie, M. de Montier se chargerait d'enseigner l'anglais et le français, ou de donner des cours de littérature à domicile. S'adresser au bureau de l'Education.

M. A. Bednawski, professeur de langues. Adresse: Rue Craig, 122, Montréal.

M. Charles Henri Jourdan, natif de France, muni de bonnes recommandations et d'un brevet de l'Académie Française. M. Jourdan peut enseigner les Mathématiques, la Chimie, etc. Adresse: Rue Visitation, 60, Montréal.

Un Bachelier-ès-Lettres de l'Université de France, porteur d'excellents certificats, acceptera une situation dans une institution anglaise ou française comme professeur. S'adresser personnellement à l'Hon. Surintendant de l'Education.

JOURNAL DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE.

MONTREAL, (BAS CANADA), NOVEMBRE 1861.

Les Frères des Ecoles Chrétiennes en Amérique.

Des changements importants dans le personnel de la haute direction de ces écoles viennent d'avoir lieu, et en même temps que nous en informons nos lecteurs, nous sommes heureux de pouvoir leur offrir un petit tableau statistique des établissements fondés sur ce continent, par cet ordre justement célèbre.

Le Frère Facile, qui était depuis un bon nombre d'années Provincial d'Amérique, vient d'être nommé l'un des assistants du Supérieur Général à Paris. Le Frère Turibe, supérieur des écoles de Montréal, vient d'être placé à la tête de celles de toute l'Amérique, et il se rend à New-York, dont la maison devient la maison-mère et le noviciat des Etats-Unis. Jusqu'ici, la maison de Montréal avait joui de cette prérogative pour toute l'Amérique. Désormais elle n'aura qu'un noviciat destiné au Canada seulement. Le Frère Herménégilde remplace le Frère Turibe à Montréal. Ces trois Frères ont rendu à l'instruction publique des services inappréciables, et il serait injuste de ne pas conserver leurs noms parmi ceux des bienfiteurs de notre pays.

Le Frère Facile (Benoît Rabut), né à Tanare, département du Rhône, arriva à Montréal, le 9 décembre 1848. Doué d'une rare aptitude administrative, homme d'une intelligence supérieure et d'une activité remarquable, il laisse à son départ de vives sympathies et des regrets non moins vifs dans toute l'Amérique du Nord, que depuis plusieurs années il parcourait sans cesse, fondant, dirigeant et améliorant de nombreuses maisons d'éducation. Sa promotion au second poste de l'ordre montre combien ses services ont été appréciés.

Le Frère Turibe (Cyprien Pommier), né à Montélimar, département de la Drôme, venu en Canada en 1850, a dirigé depuis quelque temps les écoles de la cité de Montréal, avec un succès qu'atteste suffisamment le nombre considérable de leurs élèves. Le Frère Herménégilde (Jean Chatel), né à Gannat, dans le département de l'Allier, venu en Canada en 1853, a été successivement placé à la tête de la maison de Québec et du Collège industriel de Notre-Dame-de-Lévis. Ces deux Frères, pleins de zèle et de talent, sont dans toute la force de l'âge et peuvent rendre de grands services dans les postes importants qui leur sont confiés.

Le développement qu'a pris l'œuvre des Ecoles Chrétiennes en Amérique, paraît bien remarquable en jetant un coup-d'œil sur le tableau suivant, et en songeant surtout que les premiers Frères sont venus ici il n'y a pas encore vingt-cinq ans.